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清廉宁波
本报讯 （记者吴向正 通讯

员王敏） 近日，江北区某公司法
定代表人王女士在江北区政务服
务中心领取了网上申请的营业执
照，在自助服务终端完成营业执
照打印，整个过程不超 10 分钟。
王女士说：“原先营业执照拿到
后，还要去社保、公积金、税务
等部门办理手续，现在市场监管
一个窗口就办好了，不用东奔西
跑，真的很方便！”

江北区纪委区监委通过有力
的监督推动政务服务“一件事”
集成改革，有效破除优化营商环
境“中梗阻”，取得了实实在在的
成效。

以往，项目竣工验收分散在
住建、消防、人防等部门的众多
环节，既耗时又费力。日前，在
江北区纪委区监委的推动下，江
北区出台了 《江北区基本建设项
目竣工“综合预验收”实施方案

（试行）》，将建设工程竣工规划

核 实 、 建 设 工 程 消 防 验 收 （备
案）、建设工程档案验收等事项纳
入“预验收”范围，待项目建设
全部竣工后实施综合验收，实现

“早介入、早沟通、早整改”，从
而显著提高验收通过率，为企业
带来实惠。国家级制造业单项冠
军企业柯力传感的数智装备车间
单体建筑，通过“预验收”，企业
提前 6 个月投产，减少成本 100 万
元以上。

江北区纪委区监委还通过监
督推动区营商办为个人和企业办
事提供全周期全方位全过程政务
服务，督促该部门从便捷化、法
治化、数字化角度入手，系统设
计数字化应用场景，推动政务服
务从“能办”向“好办”转变。

另外，江北区纪委区监委深
入“办不成事”反映窗口等处，
深挖细查影响营商环境的不正之
风和腐败问题，通过定期一线蹲
点、会商研判，督促相关部门进
一步采取措施改善服务，为群众
和企业办事节省时间和精力。

江北区纪委区监委靶向发力
助推政务服务“一件事”集成改革

本报讯 （记者孙佳丽 通讯
员俞懿 胡甘雨） 高温报告继续
挂起，但大越 （慈溪） 食品工业
有限公司正上演“冰火两重天”。
一 批 批 新 鲜 毛 豆 经 历 挑 选 、 清
洗 、 漂 烫 、 预 冷 等 过 程 后 ，
在-18℃至-40℃的温度下急速冷
冻，经打包后远销海外。

浙江是鲜食毛豆的主产区，
前 湾 新 区 海 岸 线 旁 的 几 万 亩 土
地，是多家冷冻毛豆出口企业的
主要原料基地。

“宁波的土质、雨水很适合种
植毛豆，毛豆长到八分熟，我们就
会安排采摘，以最短时间送到工厂
分级分选，以保证毛豆的新鲜口
感。”大越公司总经理苏亚说。

今年前 7 个月，该企业出口
速冻盐毛豆 1184 吨，货值 1588 万
元，同比分别增长 5.1 倍、5.7 倍。

慈溪迎隆食品有限公司是另
一家冷冻蔬菜出口企业，主要产

品有冷冻毛豆、冷冻绿花菜等。
企业把新鲜采摘的毛豆通过冷冻
技术“锁”鲜，储放“寿命”可
延长一年左右，实现从“限时鲜
销”到“四季可销”的跨越。

特 别 是 在 夏 季 ， 冷 冻 毛 豆
是日本居酒屋里畅销的开胃菜。
前湾新区出产的毛豆颇受欢迎，
但 居 酒 屋 对 毛 豆 的 品 质 要 求 很
高。

“宁波海关给了我们极大的帮
助。”迎隆食品总经理胡岳剑表
示，海关会定期核查出口备案的
种植场和工厂，帮助其提高自检
自控能力，保证出口产品的质量
安全。

统计数据显示，今年前 7 个
月，宁波出口冷冻蔬菜 2.3 万吨，
货值达 2.44 亿元。其中，速冻盐
毛豆出口量达 1 万吨，货值约 1.2
亿 元 ， 同 比 分 别 增 长 1.36 倍 、
1.38 倍。

“冷处理”带来“热效应”

冷冻毛豆俏销海外

本报讯 （记者王岚 通讯员
姜珂身） 昨天，市市场监管局高
新区分局传来消息，该局联合高
新区财政局出台了 《宁波高新区
促进知识产权创新发展和推动质
量标准品牌提升专项资金管理办
法》（以下简称 《办法》），将对
荣获专利奖、质量奖等 8 类奖励
项目的企业 （组织），推出奖补
资金“免申即享”服务，由此迈
出精准主动将政策送进匹配企业

（组织） 口袋改革的第一步。
记者了解到，近年来，政府

为了鼓励企业创新、促进经济发
展，投入大量资金以奖励和补助
的形式支持各类企业。比如，高
新区锚定“争创世界一流高科技
园区”目标，持续优化产业政策
图谱，不断加大质量标准、知识
产权等领域区级奖励力度，近 3
年已累计向 165 家次企业发放政
策奖励资金 1233.85 万元。

在实际操作中，企业迟报、
漏报及奖励发放周期过长的情况
时 有 发 生 ， 不 仅 影 响 了 政 策 效
果，还挫伤了企业的积极性。

市市场监管局高新区分局相
关 工 作 人 员 告 诉 记 者 ， 每 当 有
新 奖 项 公 布 ， 他 们 就 会 接 到 大
量 咨 询 电 话 ， 比 如 ， 最 新 公 布
的 奖 项 是 否 有 奖 励 补 助 ， 如 何
申 请 ？ 我 们 准 备 的 资 料 符 合 要
求吗？补助什么时候到位？每次

发放补助，也需经历一系列烦琐
流程，他们和企业都感觉耗时费
力。

是否可以让奖补过程变得更
高效轻松？市市场监管局高新区
分局决定启动内部改革，通过整
合优化申报流程及内容、应用大
数据等，开展“高效办成一件事
改革”。“免申即享”服务应运而
生。

该局对奖励项目进行全面梳
理，将审评流程成熟、奖励对象
明 确 的 项 目 纳 入 首 批 “ 免 申 即
享 ” 试 点 范 围 ， 共 梳 理 出 专 利
奖、质量奖、标准创新贡献奖、
高价值专利培育基地、知识产权
示范 （优势） 企业、商业秘密保
护基地、“守合同重信用”单位、
信用管理示范企业等 8 类奖励项
目。

根据 《办法》，符合“免申即
享”条件的企业 （组织），无需主
动提交申请，而由市场监管部门
通过数据分析比对，自动筛选并
直接兑现奖励。“奖励资金将从获
奖次年统一申报、兑现变成即获
即奖，大大提高政策支持的精准
性 和 时 效 性 ， 提 升 企 业 的 获 得
感。”市市场监管局高新区分局相
关负责人透露，预计今年“免申
即享”服务惠及企业 （组织） 50
余家，涉及政策奖励资金超 300
万元。

8类奖励可“免申即享”
宁波高新区奖补智慧升级

本报讯 （见 习 记 者俞家
嘉）“ 山 峦 起 伏 ， 苍 绿 葱 翠 ，
云 雾 缭 绕 ， 这 里 太 适 合 放 空
了。”前天一早，来自嘉兴的

“00 后”姑娘潘澄自驾来到东
钱湖福泉山，开启了一场徒步
之旅，“我是看了一个综艺节
目后才来打卡的，实地风景比
节目拍的更美”。

在运动中欣赏美景、在旅
行中体验运动，成为人们热衷
的休闲新方式。日前，同程旅
行联合咕咚 App 发布的 《2024
体育休闲消费报告》 显示，1
月至 7 月，体育旅游的搜索热
度同比大幅上涨 87%。

水上冲浪、露营垂钓、滩
涂赶海⋯⋯连日来，记者通过
走访获悉，宁波多个景区景点
推出运动主题旅游产品，打造

“ 体 育 +旅 游 ” 的 新 场 景 新 模
式，吸引游客前往感受运动魅
力、体验当地风情。

来自温州的何弈泽一家，
上周末来到象山参加了 2024 年
中国滩涂户外运动挑战赛。何
弈泽妈妈告诉记者，象山的风
景非常优美，比赛之余，大家
还可以结伴体验当地民俗饮食。

“ 赛 场即景点，比赛即旅
游。”有业内人士表示，越来越
多的体育赛事选择在景区、街
区、商圈举办，既为参赛选手和
观众带来沉浸式的互动体验，让
赛事活动更接地气，也充分展现
了地方自然风光和人文景观。

同程旅行数据显示，与户
外运动相关的景区预订热度快
速增长，今年上半年相关景区
预订热度同比上涨 108%。体育
旅游的热门玩法除了观赛游，
还有登山徒步、户外骑行、马
拉松和水上运动等。

走进东旦时尚运动海滩景
区，游客可以体验快艇巡游、水上
飞鱼、尾波冲浪等刺激的海洋运
动，景区还在沙滩水吧开辟了帆
船体验课堂，吸引不少年轻游客
前来打卡；东钱湖畔，装备齐全的
骑行爱好者驰骋于道路之上，与
山水邂逅；在松兰山旅游度假区，
水上自行车、摩托艇、桨板冲浪等
水上运动丰富多彩，人们与大海
亲密接触，感受清凉。

体育休闲游渐成热门，一
批批体育类研学夏令营也接踵
而至。

今年暑期，余薇为孩子报
名 了 北 仑 明 月 湖 度 假 营 地 的

“亲子皮划艇”研学活动。孩
子学习皮划艇运动的起源和历
史，掌握划皮划艇的基本动作
要 领 ， 体 验 在 湖 面 上 劈 波 斩
浪。“孩子既锻炼了身体，也
掌握了一门运动技能，最重要
的是玩得开心。”余薇说。

记者在采访中发现，除了
攀 岩 、轮 滑 、游 泳 等 常 见 项 目
外，体育类研学活动还推出了
溯溪、徒步、皮划艇等以户外、
自然为重点的新项目，为亲子
家庭提供更多选择。

本报讯（记者沈莉萍） 教育大
计，教师为本。今年宁波教师队伍
再添“新鲜血液”。记者昨天从市教
育局获悉，全市今年已招聘中小学

（幼儿园）事业编制教师 2725 人。
为帮助“新人”在职业生涯中开

好头、起好步，尽快适应角色转换，
提升素质和育人能力，全市各地开
展新入职教师培训。

近日，鄞州区为 450 名新教师
举行为期 3 天的入职培训。该区教
育局聘请了 18 名教育管理者、教
研员、一线优秀教师担任授课讲
师，培训内容包括师德师风与敬业
精神、教育教学与班级管理、教师
沟通力指导、安全救护与心理健康
等。

据了解，近 5 年来，鄞州区通
过名师领航工程，不断强化名优教
师梯队建设。该区自主培养了正高
级教师 22 人、省特级教师 10 人、
市名校长 9 人、市名师骨干 44 人、
省市教坛新秀 119 人。“今年入职

的教师具有研究生学历的超 1/3，
还有 1 人具有博士研究生学历。”
鄞州区教育学院院长任洪介绍。

邵灏就是鄞州教育系统引进的
首名博士。他毕业于华东师范大学

有机化学专业，将成为鄞州实验中
学新初一的一名班主任，任教科
学。“如果说以前是追逐光、成为
光，那么现在是传播光、散发光，
我将用我自己的光芒照亮每一个孩

子。”邵灏激情满怀。
如何站稳三尺讲台，追逐教育

梦想？海曙区教育局近日开展了
“三尺讲台守初心，四季耕耘育桃
李”新入职教师集中培训。据了
解，该区新入职教师的培训将历
时 一 年 ， 共 计 180 学 时 。 陈 雨
琼 、 陆 唯 巍 和 任 忆 馨 等 教 师 向

“新人”分享成长经验：“主动——
新任教师要主动学习向下扎根，主
动参赛向上生长；信心——新任教
师的起点是挑战与困惑并存，要相
信自己相信学生；用心——以心换
心，以爱换爱，和学生结成亲密的
统一体。”

今年，宁波新进高学历教师数
量和占比，均比往年有明显提升。
来自宁波市教育局人事处的消息
称，全市招聘的 2725 名中小学（幼
儿园） 事业编制教师中，有研究生
学历的达 732 人，占比 26.9%；市
直属学校招聘的 121 名教师中，有
研究生学历的达 92 人，占比 76%。

宁波教师队伍再添“新鲜血液”
2725名“新人”上岗

本报讯（记者成良田 通讯员
宣科） 近日，国家自然科学基金委
员会公布了 2024 年国家自然科学
基金集中接收申请项目评审结果。
我市共获批国家自然科学基金项目
264 项，资助总经费逾 1.34 亿元，
获批项目数、资助经费较去年均大
幅增长。

尤其值得一提的是，此次获批
国家杰出青年科学基金延续资助项
目 1 项、优秀青年科学基金项目 5
项、重点项目 4 项、面向全球的科
学研究基金项目 1 项，为我市历年

最好成绩。
高校、科研院所是基础研究的

主力军。此次宁波大学共获批 133
项国家自然科学基金项目，获批数
量创历史同期新高，位居省属高校
第一；资助总经费再次突破 6000
万元，较去年增长 24.97%。

在宁波大学获批项目中，优秀
青年科学基金项目 4 项，数量位居
省属高校第一，分别由数学与统计
学院研究员黎泽、机械工程与力学
学院教授谷岩、植物病毒学研究所
研究员黄海剑、岩石力学研究所研

究员雍睿主持；重点项目 2 项，分别
由数学与统计学院教授屈长征和机
械工程与力学学院教授吕朝锋主
持；外国资深学者项目 1 项，由机械
工程与力学学院教授张传增主持。

中国科学院宁波材料所获批
65 项，其中，重点项目 2 项、国家
杰出青年科学基金延续资助项目 1
项、优秀青年科学基金项目 1 项，
资助总经费逾 3500 万元。

记者注意到，近年来宁波重点
支持打造的高校、重大科创平台、
新型研发机构同样斩获颇丰，成为

基础研究的新亮点。其中，宁波东
方理工大学 （暂名） 获批 17 项，
资助总经费近 1500 万元，其牵头
的新型卤化物基全固态锂电池研究
获批面向全球的科学研究基金项
目，系我市首次获批。甬江实验室
获批 5 项项目，西北工业大学宁波
研究院有 3 项。

国家自然科学基金是目前我国
基础研究的主要资助渠道之一，对
于高校、科研院所和地区来说，基
金项目数量和资助经费在一定程度
上反映了它们的基础研究水平。

国家自然科学基金“放榜”

宁波264项项目获资助经费逾1.34亿元

在加工生产线上，工人正在挑选毛豆。 （俞懿 摄）

新教师宣誓。 （鄞州区教育局供图）

①游客在骑摩托艇游客在骑摩托艇。。
（（东旦时尚运动海滩景区供图东旦时尚运动海滩景区供图））

②东钱湖夜骑。
（东钱湖旅游度假区供图）

③滩涂捕鸭比赛。
（象山县委宣传部供图）

④滩涂拖车比赛。（徐能 摄）
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